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5千人牽手「團結太平山」
大聯盟下月山頂冀創新猷 周融：把正能量帶回港
香港文匯報訊（記者

鄭治祖）香港近年充滿戾
氣，有人凡事動輒泛政治
化，令社會充滿爭拗。由
「幫港出聲」及「保普
選 保和平大聯盟」聯合
發起的「中國人‧驕傲」
慈善行動，將於下月3日
在港島太平山頂舉辦「正
能量‧團結太平山」活
動，由5,000人手牽手圍
成3.5公里的一個大圈，
希望打破世界紀錄。「幫
港出聲」召集人周融昨日
期望，透過舉辦今次活
動，把正能量帶回香港，
以做中國人的自豪感及身
份認同團結香港市民，用
笑容化解仇恨。
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慈善凝愛心 笑容化仇恨

「 中 國
人．驕傲」
是由「幫港
出聲」於 5
月發起的「你參加，我捐款」慈善行動，現在並獲
得「保普選 保和平大聯盟」加入。「幫港出聲」
認為，香港現時鬥爭掛帥，負能量充斥每個角落，
憤怒及仇恨企圖主導香港市民的情緒，故期望透過
「中國人．驕傲」行動踏出第一步，把正能量帶回
香港，以做中國人的自豪感及身份認同團結市民；
用慈善凝聚愛心；及用笑容化解仇恨。
「中國人．驕傲」（見圖）上月底已在網上「打
響頭炮」，發起慈善籌款活動，呼籲有「黃色的
臉、黑色的眼、慈善的心、不變的笑容」的市民登
入www.proud2bechinese.com，把個人照配上指定相
框，並在Facebook、 WeChat、WhatsApp 和Insta-
gram等社交網站更換成頭像，及分享至Facebook
專頁「中國人．驕傲 Proud to be Chinese」；或可
把已選相框的照片發送至proud2bechinese＠silent-
majority.hk，便完成參加。
「幫港出聲」將會為每名參加者捐出50元，最高
將會捐贈50萬元予東井圓林東慈善診所，為觀塘基
層老人服務，不單為長者義診，更全力關懷區內的
長者。活動進行至今不足10日，已有多名網友踴躍
參加，為香港添加正能量。 ■記者 鄭治祖
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周融昨日和全國政協委員簡松年、全國政協委員施
榮懷、教聯會會長黃均瑜及律師陳曼琪等多名

「幫港出聲」、「保普選 保和平大聯盟」執委成員舉
行記者會，宣佈發起「中國人．驕傲」慈善行動，將
於下月3日在太平山頂合辦5,000人手牽手「正能量．
團結太平山」活動，圖打破世界紀錄。

「中國人．驕傲」行善 50萬贈診所惠長者
5,000名參加者屆時將會手牽手圍繞山頂盧吉道至夏
力道路段，圍成3.5公里的一個大圈，代表團結愛心及
正能量，傳送至維港兩岸，展示作為中國人的驕傲。
「中國人．驕傲」將於活動成功舉行後，在「你參加，

我捐款」原則下，把港幣50萬元捐款送給東井圓林東慈
善診所，讓基層長者免費享用中醫治療。
周融表示，今天的香港社會充滿戾氣、動輒泛政治
化，負能量充斥每個角落，「香港現時的戾氣，基本
上是自『佔中』以來，『鳩嗚』不絕，到現時為止社
會氣氛已非常非常差。問題是這樣下去，對香港是不
是一件好事呢？」

用笑容化解仇恨「這只是起點」
他續說，他們舉辦今次活動冀把正能量帶回香港，

以做中國人的自豪感及身份認同團結香港市民，用笑
容化解仇恨，「這只是一個起點，起碼讓香港人作為

中國人有自豪感，是值得驕傲的一件事。」
周融否認是次活動與任何選舉有關，而活動也未打
算邀請任何特區政府官員，但歡迎他們報名參加。
被問及當日活動的交通安排，周融表示，大會建議
參加者首先考慮在當天乘搭公共交通工具上山頂參加
這活動，但由於公共交通工具班次有限，大會也會安
排免費接駁專車接送參加者，現正跟警方商討安排，
相信活動不會影響遊客。
活動由昨日開始接受市民報名，可透過 www.

proud2bechinese.com 或 www.silentmajority.hk 此兩個
網站報名參加，已加入「中國人．驕傲」及以家庭團
體報名的人將獲有優先接納權。

「正能量‧團結太平山」活動詳情
■日期及時間：7月3日上午11時

■舉辦地點：太平山山頂盧吉道至夏力道路段

■預計活動人數：5,000人

■報名方法：可於今日起透過 www.
proud2bechinese.com 或 www.
silentmajority.hk兩個網站報名

備註：已加入「中國人‧驕傲」及以家庭團
體報名的人將獲優先接納

整理：記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者 甘瑜）特區
政務司司長林鄭月娥在當地時間6月7
日繼續華盛頓第二天的訪問。她在拜
會美國商務部副部長Bruce Andrews
時指出，美國去年是香港第二大貨物
貿易夥伴，更有逾1,400所美國公司
在香港設立辦公室。她表示，香港作
為內地與世界各地之間的「超級聯繫
人」、擁有「一國兩制」的獨特優勢
下，是美國公司在內地以至亞洲的營
商平台，深信香港與美國緊密的經濟
聯繫會在不同範疇上更加鞏固。

早餐會介紹「一帶一路」港機遇
林鄭月娥當日早上還出席了由戰

略及國際問題研究中心主席兼行政
總裁John Hamre主持的早餐會，深
入討論香港最新發展，包括政治發
展、「一帶一路」策略下的機遇及
使香港經濟持續發展的範疇，還有
文化及創意產業和創新及科技等。
下午，她出席了由香港駐美國總經

濟貿易專員梁卓文主持的午宴，與來
自傳統基金會、布魯金斯研究院、凱
托研究所、戰略及國際問題研究中
心、約翰霍普金斯大學、喬治城大
學、彼得森國際經濟研究所、卡內基
國際和平基金及美中政策基金會的知
名智庫代表和意見領袖討論香港的政
治生態及落實「一國兩制」的情況。
其後，林鄭月娥訪問了美國國務院

負責政治事務副國務卿 Thomas
Shannon，討論一系列政府對政府之
間共同關注的議題，並於傍晚出席由
香港駐華盛頓經濟貿易辦事處和國際
婦女論壇合辦的晚宴。出席晚宴嘉賓
來自公共行政、教育、文化及創意產
業等不同界別，包括三名前美國內閣

部長—前美國勞工部長趙小蘭、前商務部長巴
巴拉．富蘭克林及前美國貿易代表白茜芙。晚
宴上，林鄭月娥向參加者闡述本屆特區政府所
面對的挑戰及餘下12個月主要針對的範疇。
林鄭月娥在當地時間6月8日繼續在華盛頓的
行程，與美國眾議院議員會面及參觀一間博物
館，下午轉往紐約。
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■左起：前美國貿易代表白茜芙、林鄭月娥、
前商務部長巴巴拉‧富蘭克林及前勞工部長趙
小蘭於晚宴前合照。

譚志源談重啟政改：下屆政府決定時間
香港文匯報訊（記者 陳庭佳）全國人大常委會委員

長張德江上月來港視察，社會各界均認同成果豐盛。
政制及內地事務局局長譚志源昨日表示，張德江用
「看」、「聽」和「講」來概括來港目的，而他在港
的活動和行程安排與目的相符，又指何時重啟政改要
由下屆特區政府決定。針對反對派繼續於保安安排上
大做文章，保安局局長黎棟國強調，警方有責任採取
適當保安措施，確保來港的國家領導人或外國政要安
全，而設立保安區是國際認可的做法。
譚志源昨日回覆工業界（第二）立法會議員林大輝
的書面質詢時表示，張德江抵埗時用「看」、「聽」
和「講」來概括來港目的，除了出席「一帶一路」高

峰論壇並發表主題演講外，還聽取了特區政府工作匯
報、視察政策局、了解香港在創新及科技的工作、參觀
安老設施、視察公共租住屋、出席由特區政府安排的香
港各界歡迎晚宴並發表講話，及會見香港各界人士。

張德江行程與訪港目的相符
他續說，張德江在港期間，除了與特首及特區政府

的官員會面外，還會見了行政會議非官守成員和立
法、司法機構和區議會代表，也在活動中與不同職系
的前線公務員、本地創科初創企業創辦人和長者交
流，「相關的活動和行程安排與委員長訪港活動的目
的相符。」

對於林大輝問到有否向張德江匯報香港各界對政改
的意見，及建議何時可重新推動政改，譚志源重申，
現屆特區政府在時間上不可能重啟政制發展「五步
曲」，至於何時重啟則需由下屆特區政府決定。
「人民力量」議員陳志全在書面質詢中，則要求當

局鉅細無遺披露當時的保安部署及考慮。黎棟國回覆
時強調，每當有國家領導人或外國政要到港，警方都
有責任採取適當的保安措施，確保他們的人身安全。
他續說，警方在保護政要行動時設立「保安區」，

目的是為保護有保安風險的人物，以往當其他政要訪
港時，警方也有作出類似的保安安排，而設立保安區
亦是國際認可的良好做法。
黎棟國說，實際保安部署等資料屬行動細節，披露

具體詳情可能讓犯罪分子得悉警隊的行動策略和細
節，及影響警隊的執法能力，故此不宜透露。

香港郵政昨
日推出以「香
港玩具」為主
題的集郵品，
展示了 1940 至
1960 年代的膠
鎚 仔 、 紙 公
仔、水槍等普
通玩具，但原
來於特首梁振
英 的 童 年 時
期，這些都是
「 高 級 玩
具」，更是他們一家的買樓希望。梁振
英昨日在其facebook憶述，當年他們全
家總動員，輪流穿膠花、造玩具以幫補
家計，又讚揚今天街上不少佝僂長者，
都是香港工業發展的動力之一。

膠鎚膠劍紙公仔水槍等作主題
香港郵政推出以「香港玩具──1940
至1960年代」為題的特別郵票及相關集
郵品，包括膠鎚仔、紙公仔、水槍、膠
劍仔、黃膠鴨和鐵皮青蛙這些1.7元至5
元的郵票，及一款內附3套郵票的小版
張和兩款紀念套摺，內附一套膠劍仔或
紙公仔。這系列童趣集郵品除了吸引了
一眾集郵迷之外，也令梁振英感觸良
多，並於fb上道出其童年逸事。

波子荷蘭水蓋可供「集體懷舊」
他表示，今天的小朋友玩電腦、玩手
機，他們那一代人玩的則是最天然的昆
蟲，如蠶蟲和蟋蟀，又或者簡單的玩具
如波子和荷蘭水蓋，「相對高級一點
的，可以在新的一套特別郵票中集體懷
舊。」

他續說︰「當年在西營盤，我們一家
穿膠花的塑膠廠，也有生產塑膠玩具。
硬膠玩具分兩半啤出，然後外發給家庭
工用天拿水將兩半黏合成一個玩具。這
工作不能戴着手套做，時間長了，天拿
水對皮膚有腐蝕性，所以我們一家人輪
流上。」
梁振英憶述，當年塑膠花的工錢以

「囉」（gross）計，一「囉」是 144
支，12支一紥，12紥為一「囉」，而玩
具加工的工錢則以磅計，全部都由工廠
在一張白色卡上記錄，2星期結算一次
工錢，「所以當年我接觸的玩具，不是
玩具，而是儲錢買樓的希望。我們一家
總動員，每個月的工錢，和爸在清水衙
門做警察的薪水差不多。」
穿膠花、造玩具就是梁振英小學和初
中階段的「課餘活動」，故看着這些郵
票介紹，也勾起他不少回憶︰「我想起
媽，想起膠花廠的經理和啤機工人，想
起今天在街上佝僂的長者，想看看他們
和她們的一雙手。沒有他們，就沒有當
年孩子的歡笑，更沒有今天的工業。」

■記者 甘瑜
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訪法癌研中心
觀機場添基建

香港文匯報訊（記者 甘瑜）特區
行政長官梁振英昨日、即當地時間6
月8日繼續訪問圖盧茲的行程，了解
法國的航空和創新及科技產業。他到
訪匯聚2,500名來自學術、科學、醫
學、科技、臨床及製藥界別專業人
員、佔領導地位的癌症研究中心
Oncopole，認為該中心的經驗，可供
香港在癌症預防和控制這個主要的公
共衛生課題作參考。

出席法部長午宴談合作
梁振英其後參觀了圖盧茲機場，並

對機場提升基建的新措施印象深刻，
指香港國際機場在興建新跑道和設施
方面可加以借鑑。

轉往巴黎後，梁振英出席了由法國
外交與國際發展部部長艾羅主持的午
宴。梁振英高興見到香港越來越多法
國人，期望兩地在創新及科技、運
輸、貿易、專業服務、教育和文化等
方面有進一步合作。
梁振英的巴黎訪問行程，還包括前

往巴黎薩克雷高原科研發展區，參觀
巴黎中央理工學院－電力高等學院。
該學院是區內重要的工程訓練和研究
中心，並已和香港院校建立學術和科
研合作，梁振英期望未來兩地的院校
有更多協作機會。
另外，他也出席了為居法港人舉辦

的酒會，了解他們在當地生活和工作
的情況。

■香港郵政推出的「香港玩具──1940至1960年代」特別郵票
及相關集郵品。 梁振英fb圖片

■■「「幫港出聲幫港出聲」」及及「「保普選保普選 保和平大聯盟保和平大聯盟」」發起的發起的
「「中國人中國人．．驕傲驕傲」」慈善行動舉辦慈善行動舉辦「「正能量正能量．．團結太平團結太平
山山」」活動新聞發佈會活動新聞發佈會。。 曾慶威曾慶威 攝攝

■梁振英和香港學生代表在法國圖盧茲參觀癌症研究中心Oncopole。他認為，
該中心的經驗可供香港在癌症預防和控制這個主要的公共衛生課題作參考。


